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Председатель: г-жа Берисвиль . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Швейцария)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Даутлари
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Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Бродхерст Эстиваль
Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бьян
Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Агьеман
Япония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Иcиканэ
Мальта  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Фрейзьер
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Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа аль-Хефейти
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кариуки
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Доклад Генерального секретаря о ситуации в Абьее (S/2023/305)
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о ситуации 
в Абьее (S/2023/305)

Председатель (говорит по-французски): На 
основании правила 37 временных правил процеду-
ры Совета я приглашаю принять участие в этом за-
седании представителей Судана и Южного Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в заседании следующих докладчиков: помощника 
Генерального секретаря по Африке в Департаменте 
по политическим вопросам и вопросам миростро-
ительства и Департаменте операций в пользу мира 
г-жу Марту Аму Акьяа Поби и Специального по-
сланника Генерального секретаря по Африканско-
му Рогу г-жу Ханну Серваа Тетте.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотела бы обратить внимание членов Со-
вета на документ S/2023/305, в котором содержится 
доклад Генерального секретаря о ситуации в Абьее.

Слово предоставляется г-же Поби.

Г-жа Поби (говорит по-английски): Благодарю 
членов Совета Безопасности за предоставленную 
мне возможность кратко проинформировать Совет 
о деятельности Временных сил Организации Объ-
единенных Наций по обеспечению безопасности в 
Абьее (ЮНИСФА), в том числе о той поддержке, ко-
торую миссия оказывает Совместному механизму 
по наблюдению и контролю за границей (СМНКГ). 
Пользуясь этой возможностью, я хотела бы предо-
ставить Совету информацию о некоторых послед-
них событиях, произошедших с момента публика-
ции доклада Генерального секретаря (S/2023/305), в 
том числе о событиях, связанных с началом воен-
ных действий в Судане.

Вспышка боевых действий в Судане 15 апре-
ля произошла в конце отчетного периода, отмечен-
ного обнадеживающими признаками налаживания 
взаимодействия между Суданом и Южным Суда-

ном по вопросу Абьея. Важную роль в этой свя-
зи сыграла встреча президента Южного Судана и 
председателя Суверенного совета Судана в Джубе в 
январе, в ходе которой они обсудили вопрос Абьея 
и возможное сотрудничество на их общей границе. 
На встрече между председателями национальных 
комитетов двух стран, организованной 9–10 апре-
ля в Хартуме, стороны договорились продолжить 
обсуждение вопросов, связанных с Абьеем, в том 
числе вопроса об его окончательном статусе. При-
ветствую эти позитивные события и благодарю 
стороны за их готовность к взаимодействию.

Несмотря на положительный импульс, соз-
данный в начале отчетного периода, вспышка на-
силия в Судане может серьезно повлиять на воз-
можность достижения политического прогресса по 
вопросам, связанным с Абьеем и общей границей. С 
учетом продолжающихся боевых действий и прила-
гаемых посреднических усилий Организация Объ-
единенных Наций намерена продолжить оказывать 
поддержку Судану и Южному Судану тогда, когда 
диалог по Абьею возобновится. Специальный по-
сланник Тетте, которая выступит сегодня в Совете 
с сообщением, предоставит членам Совета более 
полную информацию о событиях, связанных с Су-
даном и Южным Суданом.

В настоящее время ЮНИСФА отслеживает 
потенциальные последствия боевых действий в Су-
дане для Абьея, такие как приток перемещенных 
лиц, проникновение в район вооруженных групп 
или усиление деструктивных сил в местных межоб-
щинных отношениях. Хотя до сих пор ни один из 
этих рисков не материализовался в сколько-нибудь 
значительной степени, миссия сохраняет бдитель-
ность в этой связи. Если говорить более конкретно, 
то ЮНИСФА уже предприняли шаги по обеспече-
нию безопасности своего персонала в Судане: 23 
апреля 33 человека были эвакуированы из Хартума. 
По решению уполномоченного должностного лица 
в Судане 2 и 3 мая 58 гражданских сотрудников Ор-
ганизации Объединенных Наций были эвакуирова-
ны из Кадугли.

Несмотря на соглашение о прекращении бое-
вых действий, подписанное между общинами нгок-
динка и твик-динка в апреле 2022 года, продолжа-
лись периодические столкновения в южной части 
Абьея, а также поступали сообщения об инциден-
тах на противоположной стороне южной границы. 
Напряженность также привела к протестам в штаб-
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квартире ЮНИСФА: протестующие требовали от-
странить сотрудников, принадлежащих к общине 
твик-динка, что вынудило миссию принять меры по 
обеспечению физической безопасности этих лиц.

ЮНИСФА продолжили поддерживать усилия 
правительства Южного Судана по снижению на-
пряженности в отношениях между общинами нгок-
динка и твик-динка, действуя в тесной координации 
с Миссией Организации Объединенных Наций в 
Южном Судане (МООНЮС). Эти усилия включа-
ли в себя диалог, проведенный в апреле в Вау под 
руководством гражданского общества. Хотя этот 
диалог не привел к подписанию официального со-
глашения, было достигнуто принципиальное согла-
шение о прекращении боевых действий. С тех пор 
в Абьее стали реже наблюдаться вспышки насилия 
между двумя общинами. В этой же связи вызывает 
озабоченность распространение оружия, особенно 
в южном Абьее, что совпало с появлением моло-
дежной группы самообороны под названием «Тит 
Баай», которая состоит из представителей общины 
нгок-динка и сформировалась после столкновений 
между общинами нгок-динка и твик-динка в февра-
ле 2022 года. ЮНИСФА продолжают конфискацию 
оружия и боеприпасов в целях сохранения статуса 
Абьея как района, свободного от оружия.

Несмотря на дефицит доверия, по-прежнему 
существующий между общинами миссерия и нгок-
динка, уровень насилия между ними в целом сни-
зился. В марте ЮНИСФА и их партнеры смогли 
организовать в Тодаче, район Абьея, сезонную мир-
ную конференцию. В подписанном на заседании 
соглашении общины договорились о прекращении 
боевых действий и обеспечении свободы передви-
жения, а также о прочих мерах, направленных на 
обеспечение мирного сосуществования. В заседа-
нии приняли участие женщины из обеих общин, 
представив рекомендации, которые легли в основу 
соглашения.

Гуманитарная обстановка в Абьее остается 
сложной: Организация Объединенных Наций и не-
правительственные организации оказали помощь 
примерно 212 000 находящихся в уязвимом поло-
жении людей в Абьее, включая около 30 000 вну-
тренне перемещенных лиц. Межобщинное насилие 
сказалось на гуманитарной деятельности: 2 января 
в результате нападения в Румамьере погибли два 
гуманитарных работника, а в феврале некоторые 
организации прекратили свою деятельность в рай-

оне Агок. Недавняя вспышка боевых действий в 
Судане может привести к дальнейшему ухудшению 
гуманитарной ситуации в Абьее. Согласно данным 
по состоянию на 8 мая, в этот район прибыли в об-
щей сложности 535 человек из Судана. Гуманитар-
ные партнеры ожидают новых волн перемещения 
населения и готовятся к ним.

На завершающей стадии находится реоргани-
зация ЮНИСФА в многонациональные миротвор-
ческие силы Организации Объединенных Наций. 
Из 3250 военнослужащих, утвержденных к раз-
вертыванию, были развернуты уже 3078. Следует 
отметить, что боевые действия в Судане привели к 
блокировке маршрутов развертывания, что означа-
ет, что запланированное прибытие дополнительно-
го персонала и оборудования придется отложить, 
что скажется на потенциале сил. В настоящее вре-
мя планируется использование альтернативных 
механизмов, которые позволят свести к минимуму 
эту задержку и обеспечить при этом безопасность 
персонала и оборудования. Ситуация в Судане ска-
зывается также на материально-техническом снаб-
жении ЮНИСФА. Наши коллеги, обеспечивающие 
поддержку миссий, работают над обеспечением 
надежного пополнения запасов. Речь идет о мате-
риально-техническом обеспечении штаба Совмест-
ного механизма по наблюдению и контролю за гра-
ницей в Кадугли, Судан, и двух его опорных пун-
ктов, где ограничения на передвижение воздушным 
и наземным транспортом создают дополнительные 
трудности в плане пополнения запасов, а также вы-
полнения мандатов.

ЮНИСФА продолжают сталкиваться с про-
блемами, связанными с мобильностью сил, осо-
бенно в сезон дождей, во время которого серьезно 
ограничено наземное передвижение. В то же время 
не было достигнуто никакого прогресса в отноше-
нии возобновления работы штаба сектора 1 Меха-
низма по наблюдению и контролю в Гок-Мачаре, 
Южный Судан, и двух его опорных пунктов по-
сле вынужденного вывода персонала в 2021 году. 
Отмечаем призыв, с которым обратился 18 января 
Совместный механизм по политическим вопросам 
и вопросам безопасности, к разработке стратегии 
по повышению информированности населения, 
проживающего вдоль границы, в том числе в Гок-
Мачаре, и настоятельно призываем правительство 
Южного Судана предпринять необходимые шаги 
для скорейшего восстановления присутствия в 
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этих местах. В связи с невыдачей виз не было до-
стигнуто никакого прогресса в развертывании трех 
утвержденных Советом Безопасности сформиро-
ванных полицейских подразделений, а также до-
полнительного состава полицейских, набираемых 
на индивидуальной основе. Тем временем полиция 
Организации Объединенных Наций продолжает 
оказывать помощь членам общинных комитетов 
по защите и объединенных комитетов по защи-
те и осуществлять контроль за их деятельностью. 
Нет необходимости говорить о том, что сейчас как 
никогда важно поддерживать правопорядок в инте-
ресах народа Абьея, и мы рассчитываем на то, что 
Совет Безопасности окажет ценную поддержку в 
решении этого вопроса.

В течение рассматриваемого периода ЮНИС-
ФА сообщили о развертывании южносуданских 
военнослужащих и полицейских в Агоке, южный 
Абьей, и сотрудников национальной полиции Су-
дана в Фаруке, северный Абьей. Миссия направила 
вербальные ноты обоим правительствам с прось-
бой вывести своих сотрудников служб безопасно-
сти в соответствии с демилитаризованным стату-
сом Абьея.

Я рада сообщить, что страновые группы Ор-
ганизации Объединенных Наций в Судане и Юж-
ном Судане завершили в сотрудничестве с ЮНИС-
ФА административные мероприятия в рамках со-
вместной программы по Абьею и приступили к ре-
ализации проектов, направленных на создание ус-
ловий, благоприятствующих мирному сосущество-
ванию. Первые проекты предусматривают создание 
на рынке в Амьете центра питания для женщин и 
детей и профессиональную подготовку молодежи.

В заключение я хотела бы поблагодарить 
генерал-майора Бенджамина Сойерра и сотрудни-
ков и сотрудниц ЮНИСФА за их работу на благо 
мира в Абьее, особенно в период, отмеченный до-
полнительными проблемами и неопределенностью. 
Хотела бы также выразить нашу признательность 
странам, предоставляющим воинские и полицей-
ские контингенты, за их тесное сотрудничество 
и поблагодарить членов Совета Безопасности за 
постоянную поддержку, которую они оказывают 
ЮНИСФА.

Председатель (говорит по-французски): Я 
благодарю г-жу Поби за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-же Тетте.

Г-жа Тетте (говорит по-английски): Я бла-
годарю Вас, г-жа Председатель, за предоставлен-
ную мне возможность проинформировать Совет 
Безопасности о ходе выполнения резолюции 2046 
(2012), посвященной нерешенным вопросам дву-
сторонних отношений между Суданом и Южным 
Суданом и ситуации в штатах Южный Кордофан и 
Голубой Нил.

Беспрецедентный конфликт, вспыхнувший 
15 апреля в Судане между Суданскими вооружен-
ными силами (СВС) и Силами оперативного ока-
зания поддержки (СООП), не только разрушитель-
ным образом сказывается на населении Судана, но 
и оказывает глубокое воздействие на двусторонние 
отношения между Суданом и Южным Суданом. Гу-
манитарные, экономические, политические послед-
ствия и последствия для безопасности, к которым 
приводят события в Судане, вызывают озабочен-
ность у политического руководства Южного Суда-
на. В связи с этой нестабильной ситуацией в Юж-
ный Судан, как упомянула моя коллега помощник 
Генерального секретаря Поби, уже возвращаются 
многие беженцы, которых ранее принимал Судан, 
и, если в ближайшее время стабильность не будет 
восстановлена, в страну потенциально могут вер-
нуться более 200 000 южносуданских беженцев, ко-
торые ранее проживали в Судане. Это будет пред-
ставлять проблему для страны, где в гуманитарной 
помощи и без того нуждаются две трети населения. 
Поскольку в настоящее время суданские власти не 
в состоянии эффективно защищать свои границы, 
обстановка на границе между Суданом и Южным 
Суданом может стать еще более небезопасной в свя-
зи с трансграничными перемещениями вооружен-
ных и преступных групп. Боевые действия в Суда-
не затрудняют также повседневную коммерческую 
деятельность и доставку продовольствия и других 
основных товаров из Судана в Южный Судан и мо-
гут поставить под угрозу экспорт нефти из Южного 
Судана через Порт-Судан.

Наши консультации показали, что правитель-
ство Южного Судана опасается последствий судан-
ского конфликта для стабильности и безопасности 
Южного Судана и проявляет большую инициатив-
ность при взаимодействии с суданскими сторона-
ми. Джуба играет центральную роль в контексте 
усилий по посредничеству между Суданскими во-
оруженными силами и руководством Сил опера-
тивного оказания поддержки, в том числе в рамках 
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регионального предложения, с которым 16 апреля 
выступила Межправительственная организация по 
развитию (ИГАД), о том, чтобы президенты Юж-
ного Судана, Кении и Джибути срочно прибыли в 
Хартум для взаимодействия со сторонами; в рам-
ках совместного призыва Южного Судана и Египта 
к прекращению огня и предложения о совместном 
посредничестве; а также в рамках самостоятельно-
го взаимодействия с Южным Суданом, которое, как 
мы отмечаем, привело к принципиальному обяза-
тельству суданского военного руководства прекра-
тить боевые действия на семь дней, о чем было объ-
явлено Министерством иностранных дел Южного 
Судана.

Конфликт в Судане ставит под угрозу про-
гресс, которого постепенно добивались эти две 
страны в урегулировании нерешенных вопросов 
двусторонних отношений. До начала боевых дей-
ствий отношения между Хартумом и Джубой были 
стабильными, и регулярно проходили двусторон-
ние встречи, в том числе на высшем уровне, когда 
генерал Абдель Фаттах аль-Бурхан посетил Джубу 
в январе и феврале. Страны также провели встречу 
Совместного механизма по политическим вопросам 
и вопросам безопасности (СМПБ) в Джубе в янва-
ре, однако никакие другие совместные механизмы, 
предусмотренные соглашениями о сотрудничестве 
2012 года, до сих пор не возобновили работу.

Пока Судан продолжает страдать от этого 
конфликта, в Южном Судане по-прежнему сохра-
няется нестабильная ситуация с безопасностью и 
политическая ситуация. Решение президента Сал-
вы Киира Маярдита 3 марта уволить министра 
обороны и по делам ветеранов Анджелину Тени и 
назначенных на различные должности членов На-
родно-освободительного движения/армии Суда-
на (оппозиция) вызвало напряженность, и члены 
международного сообщества предприняли шаги с 
целью попытаться ограничить ее последствия. Как 
и в последние несколько лет, контакты на высоком 
уровне занимают важное место в двусторонних от-
ношениях стран.

В январе генерал аль-Бурхан и президент 
Киир договорились о создании совместных сил 
безопасности, дислоцированных вдоль границ сво-
их стран для предотвращения незаконных поста-
вок оружия и борьбы с деструктивными силами и 
их деятельностью. Генерал аль-Бурхан и президент 
Киир договорились также организовать совместное 

патрулирование для пресечения неконтролируемо-
го потока оружия и боеприпасов через границу и 
проводить регулярные встречи между их соответ-
ствующими национальными службами безопасно-
сти для обмена разведданными и координации дей-
ствий по устранению потенциальных угроз.

19 февраля они провели семинар по оценке 
выполнения Джубского соглашения о мире в Суда-
не, завершившийся подписанием третьей поправки 
к графику осуществления. На этом же семинаре 
президент Киир также призвал не подписавшие со-
глашение повстанческие движения — группировку 
НОДС (Север) под руководством Абдель Азиза аль-
Хилу и группировку Освободительной армии Су-
дана под руководством Абделя Вахида ан-Нура  —  
присоединиться к мирному процессу для установ-
ления прочного мира внутри Судана и между двумя 
странами. Генерал аль-Бурхан подтвердил привер-
женность своего правительства сотрудничеству со 
сторонами, подписавшими Джубское мирное со-
глашение, в целях полного соблюдения графика с 
учетом стремления к прочному миру в Судане.

В конце февраля южносуданская делегация 
высокого уровня в составе посланника президен-
та по специальным программам г-на Бенджамина 
Бола Мела, министра финансов и экономического 
планирования г-на Дьера Тонга Нгора, министра 
нефти г-на Пуота Канга Чола и управляющего 
Банка Южного Судана г-на Джонни Охисы Дами-
ана прибыла в Хартум для переговоров по нефти и 
другим экономическим вопросам. Две страны под-
писали соглашения, касающиеся экономических и 
технических договоренностей по нефти, включая 
договоренности о транспортировке, переработке и 
экспорте сырой нефти Южного Судана, а также до-
говоренности о поставках сырой нефти из Судана 
для электростанции Ум-Дабакир и нефтеперераба-
тывающего завода в Хартуме, а также других фи-
нансовых вопросов.

13 марта Судан как гарант мирного соглаше-
ния по Южному Судану направил в Джубу делега-
цию высокого уровня во главе с членом Суверен-
ного совета генерал-лейтенантом Шамс-Эддином 
аль-Кабаши в сопровождении министра обороны 
генерал-лейтенанта Ясина Ибрагима Ясина, а также 
исполняющего обязанности министра иностранных 
дел Али ас-Садика Али, чтобы помочь преодолеть 
разногласия между президентом Кииром и первым 
вице-президентом Риеком Машаром.
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После этого визита советник президента 
Южного Судана по вопросам безопасности гене-
рал Тут Гатлуак также заявил о готовности обеих 
сторон обсудить выполнение ранее согласованного 
соглашения о четырех свободах. Усилия суданцев 
как гарантов мирного соглашения были дополнены 
совместными усилиями Африканского союза (АС), 
ИГАД, воссозданной Объединенной комиссии по 
наблюдению и оценке и Миссии Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС), а 
также взаимодействием премьер-министра Эфио-
пии Абия Ахмеда с обоими лидерами.

Что касается окончательного статуса Абьея, 
то во время встречи в Хартуме 24 октября 2022 года 
представители двух стран договорились о прове-
дении встреч для обсуждения этого вопроса раз в 
три-четыре месяца. Между тем 18 января в Джубе 
состоялось заседание СМПБ под совместным пред-
седательством министров обороны двух стран. 
Среди прочих решений СМПБ поручил начальни-
кам военных штабов сформировать совместный ко-
митет для контроля за выполнением принятой на 
предыдущем заседании СМПБ резолюции относи-
тельно передислокации их соответствующих сил за 
пределы безопасной демилитаризованной пригра-
ничной зоны и разработать концепцию операций 
для проведения работы в связи с решением глав их 
государств относительно развертывания совмест-
ных сил на границе между Суданом и Южным 
Суданом. Участники встречи также призвали Объ-
единенный надзорный комитет по Абьею (ОНКА) 
возобновить свою работу в течение одного месяца, 
в том числе провести регулярные встречи для сни-
жения напряженности между группами населения 
в Абьее. Следует напомнить, что в последний раз 
ОНКА собирался в 2017 году.

Еще одна встреча, о которой ранее упомина-
ла моя коллега, была проведена председателями Ко-
митета по Абьею в Хартуме 9 и 10 апреля, и в ней, 
помимо меня, приняли участие генерал-майор Бен-
джамин Сойерр, командующий Временными сила-
ми Организации Объединенных Наций по обеспе-
чению безопасности в Абьее и исполняющий обя-
занности главы миссии — это была первая встреча 
сторон в таком формате для обсуждения будуще-
го Абьея с момента моего вступления в эту долж-
ность. Участникам не удалось согласовать порядок 
вопросов для обсуждения, при этом Судан подчер-
кнул, что улучшение ситуации с безопасностью в 

районе и предоставление гуманитарной помощи и 
услуг должны предшествовать обсуждению окон-
чательного статуса Абьея, тогда как Южный Судан 
в то время был заинтересован только в обсуждении 
окончательного статуса. Тем не менее стороны со-
гласились продолжить обсуждения и лучше подго-
товиться к следующей встрече, которую планиро-
валось провести в Джубе до конца апреля. Однако в 
свете нынешних событий понятно, что потребуется 
время, чтобы восстановить тот импульс, который 
был достигнут в обсуждении этих вопросов.

Теперь позвольте сказать несколько слов 
о событиях, касающихся двух районов: Южного 
Кордофана и Голубого Нила. Как и большинство 
штатов Судана, Голубой Нил и Южный Кордофан 
пострадали от конфликта между Суданскими во-
оруженными силами и Силами оперативного ока-
зания поддержки, что привело к ухудшению ситу-
ации с безопасностью и гуманитарной ситуации. В 
Голубом Ниле сообщалось о столкновениях меж-
ду Суданскими вооруженными силами и Силами 
оперативного оказания поддержки, и в результате 
конфликта часть гражданского населения была вы-
нуждена покинуть свои дома. В Южном Кордофане 
из-за боевых действий между Суданскими воору-
женными силами и Силами оперативного оказания 
поддержки была приостановлена или ограничена 
гуманитарная деятельность.

Конфликт между Суданскими вооруженны-
ми силами и Силами оперативного оказания под-
держки только углубит недоверие между Народ-
но-освободительным движением/армией Судана 
(Север), возглавляемым Абдель Азизом аль-Хилу, 
и суданскими военными в отношении всеобъем-
лющих мирных переговоров по двум районам. В 
январе в ходе встреч в Джубе между генералом 
аль-Бурханом и представителем НОДС (Север) Аб-
дель Азизом аль-Хилу не удалось добиться никаких 
конкретных результатов, несмотря на призыв пре-
зидента Киира к сторонам, не подписавшим Джуб-
ское мирное соглашение, присоединиться к мирно-
му процессу в Судане.

Очевидно, что на данном этапе основной за-
дачей является прекращение боевых действий и 
начало конструктивных переговоров между Судан-
скими вооруженными силами и Силами оператив-
ного оказания поддержки, которые, как мы надеем-
ся, приведут к постоянному прекращению огня и 
восстановлению переходного гражданского прави-
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тельства, какой бы отдаленной ни казалась сейчас 
эта перспектива. Это стало бы предпосылкой для 
возобновления конструктивного взаимодействия с 
группировкой НОДС (Север) под руководством аль-
Хилу как для будущего сотрудничества по Абьею, 
так и для решения неурегулированных двусторон-
них вопросов между Суданом и Южным Суданом.

Моя Канцелярия продолжит взаимодействие 
с правительствами обеих стран, АС и ИГАД и будет 
работать над созданием более благоприятных усло-
вий, способствующих возвращению к регулярному 
диалогу в целях урегулирования вопросов, пред-
усмотренных соглашениями о сотрудничестве 2012 
года. Моя Канцелярия продолжит также оказывать 
поддержку и работать с коллегами из Комплексной 
миссии Организации Объединенных Наций по ока-
занию содействия в переходный период в Судане 
и МООНЮС по этим вопросам, включая решение 
проблем, касающихся штатов Южный Кордофан и 
Голубой Нил.

Председатель (говорит по-французски): Я 
благодарю г-жу Тетте за ее сообщение.

 Сейчас я предоставляю слово тем членам Со-
вета, которые желают выступить с заявлениями.

Г-н Вуд (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Я хотел бы поблагодарить 
помощника Генерального секретаря Поби и Спе-
циального посланника Тетте за их рассказ о ходе 
выполнения мандата Временных сил Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА), а также за представленную 
обновленную информацию о ситуации в Абьее.

Прежде всего хотелось бы поблагодарить 
руководящий персонал ЮНИСФА, который про-
должает обеспечивать стабильность и мир в Абьее, 
несмотря на сохраняющиеся трудности, обуслов-
ленные кризисом в Судане. Мы были разочарова-
ны новостью о том, что боевые действия в Хартуме 
привели к еще большей угрозе для безопасности 
персонала ЮНИСФА, а также мешают ЮНИСФА 
выполнять поставленные перед ними задачи, в том 
числе по обеспечению защиты гражданского на-
селения, содействию гуманитарным усилиям, под-
держке мирного урегулирования вопроса об окон-
чательном статусе Абьея и соответствующих по-
граничных вопросов и созданию Службы полиции 
Абьея.

Соединенные Штаты осуждают ведущиеся в 
настоящее время боевые действия между Судански-
ми вооруженными силами и Силами оперативного 
оказания поддержки. Мы глубоко обеспокоены со-
общениями о том, что было убито более 500 чело-
век и что на положении внутренне перемещенных 
лиц оказалось 334 000 мирных жителей, а также 
вопросами безопасности и защиты свыше 100 000 
человек, бежавших в соседние страны. Кроме того, 
нас крайне тревожат проблема защиты детей и со-
общения о совершении актов сексуального насилия 
в связи с конфликтом в отношении женщин, детей 
и мужчин.

По данным ЮНИСЕФ, боевые действия в Су-
дане привели к кризису в области защиты детей, ко-
торые оказываются разлучены со своими семьями 
и становятся жертвами похищений и вербовки. Мы 
со всей серьезностью подчеркиваем, что защита де-
тей должна быть одной из приоритетных задач, и 
настоятельно призываем ЮНИСФА, региональных 
и международных партнеров и членов Совета ис-
пользовать в рамках кризиса в Судане передовой 
опыт в области защиты детей.

Выражаем солидарность с народом Судана 
и поддерживаем его непоколебимую привержен-
ность демократии, а также призываем Суданские 
вооруженные силы и Силы оперативного оказания 
поддержки в срочном порядке установить и начать 
соблюдать общенациональный режим постоянно-
го прекращения огня. Мы призываем стороны как 
можно скорее взять на себя обязательства по обе-
спечению охраны, безопасности и защиты граждан-
ского населения и немедленно возобновить процесс 
перехода Судана к гражданской форме правления.

Кроме того, мы всерьез обеспокоены судьбой 
миллионов гражданских лиц, которые нуждаются в 
жизненно важной гуманитарной помощи в Судане, 
и участившимися нападениями на сотрудников гу-
манитарных организаций. Вооруженные субъекты 
совершают нападения на имущество и объекты гу-
манитарных организаций, грабят используемые на 
местах транспортные средства и причиняют ущерб 
воздушному транспорту, используемому для пере-
возки гуманитарных работников и грузов, ограни-
чивая возможность направления помощи в районы, 
где она больше всего необходима. Из-за невозмож-
ности работы гуманитарных организаций в усло-
виях безопасности может еще больше ухудшиться 
ситуация, в которой оказались миллионы и без того 
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находящихся в уязвимом положении суданцев, осо-
бенно это касается перемещенных в результате ны-
нешних боевых действий лиц.

Соединенные Штаты вновь обращаются к 
сторонам с призывом обеспечить охрану и безопас-
ность всех сотрудников и объектов Организации 
Объединенных Наций, а также гуманитарного и ме-
дицинского персонала. Мы настоятельно призыва-
ем стороны незамедлительно обеспечить ЮНИСФА 
и гуманитарным партнерам полный, безопасный и 
беспрепятственный доступ, а также возможность 
выполнять свою работу по спасению жизней на 
всей территории Судана.

Выражаем глубокую тревогу в связи с посто-
янным присутствием суданских и южносуданских 
сил и полиции в Абьее, что представляет собой яв-
ное нарушение демилитаризованного статуса рай-
она Абьей. Мы подчеркиваем, что Абьей должен 
оставаться демилитаризованной зоной, свободной 
от любых сил, кроме ЮНИСФА.

Подчеркиваем также необходимость того, 
чтобы в условиях продолжающихся столкновений 
между племенами нгок-динка и твик-динка, прито-
ка беженцев и внутренне перемещенных лиц, спа-
сающихся бегством из Судана, и присутствия во-
оруженных сил Южный Судан оказал Совместному 
механизму по наблюдению и контролю за границей 
поддержку в восстановлении присутствия в секто-
ре 1, расположенном в южной части района Абьей.

Мы с удовлетворением отмечаем, что ЮНИС-
ФА продолжают участвовать в урегулировании на-
пряженности между общинами нгок-динка и твик-
динка. Настоятельно призываем ЮНИСФА активи-
зировать эти усилия и поддерживаем обращенный 
Генеральным секретарем к обеим общинам призыв 
соблюдать соглашение о прекращении огня и ис-
пользовать инструменты, предлагаемые ЮНИСФА 
с целью оказания поддержки и создания условий 
для обеспечения безопасности и инклюзивности. 
Кроме того, призываем племена миссерия и нгок-
динка сохранять мир в период сезонной миграции.

С этой целью мы также призываем ЮНИС-
ФА продолжать добиваться гендерного паритета на 
всех уровнях и обеспечивать учет мнений женщин 
и молодежи в рамках выполняемой миссией важной 
работы.

Г-н Дай Бин (Китай) (говорит по-китайски): 
Я благодарю помощника Генерального секретаря 
Поби и Специального посланника Тетте за их со-
общения. Приветствую присутствующих на сегод-
няшнем заседании постоянных представителей Су-
дана и Южного Судана.

Судан и Южный Судан являются сторонами 
споров, связанных с Абьеем. Поэтому политиче-
ское урегулирование не может быть достигнуто в 
отсутствие диалога и сотрудничества между ними.

Ранее наблюдалось улучшение двусторонних 
отношений между Суданом и Южным Суданом. 
Лидеры обеих стран наладили тесное взаимодей-
ствие по вопросу о ситуации в Абьее, рассмотрели 
вопрос о формировании совместных сил безопас-
ности вдоль границы и выступили с конструктив-
ными замечаниями относительно решения вопроса 
об окончательном статусе Абьея. Это позволило 
создать прочную политическую основу для окон-
чательного урегулирования вопросов, связанных 
с Абьеем, что Китай считает весьма обнадеживаю-
щим фактором.

К сожалению, нынешняя нестабильность в 
Судане может сказаться на рассмотрении этих во-
просов и осложнить их урегулирование. Мы на-
деемся на скорейшее прекращение огня в Судане и 
верим, что Судан и Южный Судан сумеют сохра-
нить динамику диалога и сотрудничества и будут 
действовать в соответствии с уже достигнутым 
консенсусом. Надеемся, что конфликт в Судане не 
окажет дальнейшего отрицательного влияния на 
решение вопросов, связанных с Абьеем, и что со-
хранятся благоприятные для всех заинтересован-
ных сторон условия для урегулирования вопроса 
об окончательном статусе Абьея.

Китай высоко оценивает последовательные 
усилия Имплементационной группы высокого 
уровня Африканского союза по урегулированию 
связанных с Абьеем вопросов и поддерживает со-
хранение в дальнейшем ее роли в качестве основно-
го субъекта оказания добрых услуг.

Межобщинные отношения являются ключе-
вым фактором достижения долгосрочного мира и 
стабильности в Абьее. Имеющие место в последнее 
время межобщинные конфликты в регионе приве-
ли к жертвам, разрушению домов и перемещению 
населения. Китай обеспокоен этими событиями и 
призывает соответствующие общины прекратить 
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боевые действия и налаживать диалог и взаимодей-
ствие в целях обеспечения гармоничного сосуще-
ствования. Мы приветствуем усилия президента 
Киира по организации встречи лидеров соответ-
ствующих общин для обсуждения вопроса о раз-
решении споров и призываем Временные силы Ор-
ганизации Объединенных Наций по обеспечению 
безопасности в Абьее (ЮНИСФА) продолжать под-
держивать усилия стран региона и региональных 
организаций по содействию межобщинному при-
мирению и поддержанию безопасности в регионе.

В рамках рассмотрения ситуации в Судане 
международное сообщество должно продолжать 
делать упор на решение гуманитарных проблем и 
проблем развития, с которыми сталкивается насе-
ление Абьея; усиливать базовую материально-тех-
ническую помощь, в частности поставки продуктов 
питания и лекарств; и оказывать поддержку в об-
ласти развития, в частности в сферах образования и 
профессиональной подготовки и в том, что касает-
ся предоставления рекомендаций касательно сель-
скохозяйственной деятельности и животноводства. 
Китай приветствует разработку и осуществление 
ЮНИСФА и страновыми группами Организации 
Объединенных Наций в Судане и Южном Судане 
совместных программ в Абьее, а также реализацию 
ими ряда проектов с быстрой отдачей, связанных с 
жизнеобеспечением и улучшением благосостояния 
людей.

Китай высоко оценивает неустанные усилия 
ЮНИСФА по поддержанию мира и стабильности 
в Абьее и приветствует предстоящее завершение 
процесса реорганизации миссии и усилия соответ-
ствующих стран, предоставляющих войска, в этом 
направлении.

Для того чтобы ЮНИСФА могли добиться 
прогресса в своей работе, необходимо наладить 
тесное сотрудничество между Суданом, Южным 
Суданом и другими сторонами. Мы призываем 
ЮНИСФА укреплять стратегические контакты со 
всеми соответствующими сторонами и углублять 
взаимопонимание с местным населением, а также 
укреплять его доверие к операциям по поддержа-
нию мира. Кроме того, мы ожидаем, что Судан, 
Южный Судан и другие соответствующие стороны 
будут способствовать выполнению ЮНИСФА сво-
его мандата.

Как одна из стран, предоставляющих войска 
в состав ЮНИСФА, Китай будет продолжать реши-
тельно выполнять свою миротворческую миссию и 
поддерживать работу ЮНИСФА конкретными дей-
ствиями, с тем чтобы способствовать обеспечению в 
регионе безопасности и стабильности.

Г-жа Фрейзьер (Мальта) (говорит по-
английски): Я благодарю помощника Генерального 
секретаря Поби и Специального посланника Тетте за 
их сообщения. Приветствую также присутствующих 
на нашем сегодняшнем заседании постоянных пред-
ставителей Судана и Южного Судана.

Мальта выражает приверженность построению 
стабильного, безопасного, мирного и процветающего 
Абьея. Этого можно добиться только при условии до-
стижения взаимоприемлемого окончательного урегу-
лирования. Мы призываем все стороны взять на себя 
соответствующие обязанности и обеспечить отсут-
ствие в регионе боевых действий и насилия.

С сожалением отмечаем поступающие сообще-
ния о том, что столкновения в Судане отрицательно 
сказываются на ситуации в Абьее. Мы продолжа-
ем поддерживать народ Абьея и призываем Судан и 
Южный Судан продолжать работу по достижению в 
регионе реального и прочного мира. Мальта с удов-
летворением отмечает последние встречи на высоком 
уровне, включая саммит, состоявшийся в январе в 
Джубе. Приветствуем также межобщинные диалоги, 
которые, как мы надеемся, приведут к прогрессу на 
низовом уровне. Настоятельно призываем обеспечить 
полноценное, равноправное и значимое участие в 
этих переговорах женщин, а также местных властей, 
традиционных лидеров, представителей граждан-
ского общества и молодежи. Подчеркиваем, что по-
литическая воля должна сопровождаться реальными 
действиями.

Насилие продолжает препятствовать установ-
лению мира и безопасности в Абьее, причем основное 
бремя страданий несет гражданское население. Мы 
решительно осуждаем боевые действия и призываем 
все стороны заставить оружие замолчать и уважать 
демилитаризованный статус этого района. Поддер-
живаем Временные силы Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА) и Службу Организации Объединенных 
Наций по вопросам деятельности, связанной с раз-
минированием, в их усилиях по решению опасной 
проблемы распространения оружия и владения огне-
стрельным оружием и боеприпасами в регионе.
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Неприемлемо, что в районе по-прежнему широ-
ко распространено сексуальное и гендерное насилие, 
а безнаказанность виновных усугубляет бедственное 
положение женщин и девочек. Мальта высоко оце-
нивает усилия ЮНИСФА по искоренению насилия 
в отношении женщин и девочек и его минимизации 
путем проведения кампаний по повышению осведом-
ленности и обучения. Поддерживаем также создание 
механизма направления к специалистам, которым 
смогут без страха и риска стигматизации воспользо-
ваться пострадавшие.

Мальта глубоко обеспокоена повышенным ри-
ском вербовки или использования детей в вооружен-
ном конфликте, и мы отмечаем работу ЮНИСФА по 
информированию собеседников об этих и других со-
ответствующих нарушениях.

В гуманитарной помощи нуждаются более 200 
000 человек в Абьее. В районе по-прежнему практиче-
ски отсутствует доступ к базовым услугам, таким как 
водоснабжение, санитария, образование и первичная 
медико-санитарная помощь. Вызванные изменением 
климата наводнения и нехватка воды являются при-
чиной дальнейшего перемещения населения и приво-
дят к вспышкам инфекционных заболеваний. Это не 
только усугубляет конфликт, но и делает еще более 
серьезной проблему голода и вызывает серьезный де-
фицит продовольствия в регионе.

Мальта высоко оценивает работу местных и 
международных гуманитарных партнеров на местах 
и сожалеет о том, что ввиду небезопасной обстанов-
ки они по-прежнему не могут осуществлять свою 
деятельность надлежащим образом. Мы продолжаем 
призывать к обеспечению беспрепятственной, бы-
строй и безопасной доставки помощи.

Призываем все стороны соблюдать междуна-
родное гуманитарное право. В этой связи мы самым 
решительным образом осуждаем убийство в январе 
в Румамьере двух гуманитарных работников и вы-
ражаем соболезнования их семьям. Напоминаем всем 
сторонам о том, что гуманитарные работники — не 
мишень.

Кроме того, настоятельно необходимо обеспе-
чить, чтобы ЮНИСФА могли беспрепятственно вы-
полнять свой мандат. Стороны должны уважать сво-
боду передвижения персонала миссии, а визы должны 
выдаваться своевременно. Мы поддерживаем продол-
жающуюся реорганизацию ЮНИСФА в многонацио-
нальные силы, которая в настоящее время находится 
на завершающей стадии.

Мальта с удовлетворением отмечает разверты-
вание полностью женского взвода и продолжает под-
держивать набор женщин-миротворцев через Фонд 
Инициативы «Элси», а также назначение в состав 
миссии сотрудников по вопросам борьбы с гендер-
ным насилием.

В заключение Мальта вновь заявляет о важно-
сти обеспечения мира и безопасности в Абьее. Хотя 
ЮНИСФА играют крайне важную и эффективную 
роль, они должны пользоваться поддержкой всех сто-
рон. Поскольку в Судане начинается процесс прямых 
переговоров, мы призываем все стороны использо-
вать этот импульс для содействия диалогу и прими-
рению в Абьее. Мы сможем добиться успеха только в 
том случае, если политическая воля найдет отраже-
ние в конкретных действиях.

Г-н Кариуки (Соединенное Королевство) (го-
ворит по-английски): Я хотел бы поблагодарить по-
мощника Генерального секретаря Поби и Специаль-
ного посланника Тетте за их сообщения.

Я кратко остановлюсь на трех моментах.

Во-первых, Соединенное Королевство высоко 
оценивает неустанные усилия Временных сил Орга-
низации Объединенных Наций по обеспечению без-
опасности в Абьее (ЮНИСФА), которые помогают 
поддерживать мир и безопасность в Абьее в весьма 
сложных обстоятельствах. Спустя год после того, как 
эта миссия, войска для которой ранее предоставляла 
только одна страна, начала процесс реорганизации 
в многонациональные силы, очевидно, что этот про-
цесс идет успешно и что эти недавно реорганизован-
ные силы содействуют ощутимому улучшению ситу-
ации в области безопасности в Абьее.

Во-вторых, несмотря на позитивную роль 
ЮНИСФА, местное население продолжает страдать 
от отсутствия основных услуг. Соединенное Королев-
ство настоятельно призывает все стороны полностью 
соблюдать нормы международного гуманитарного 
права, обеспечить защиту гуманитарного персонала, 
имущества и операций и создать условия для беспре-
пятственной доставки помощи тем, кто в ней нужда-
ется, на всей территории Абьея.

Мы по-прежнему обеспокоены продолжаю-
щимся межобщинным насилием и ростом напряжен-
ности между общинами динка. Приветствуем усилия, 
предпринимаемые в последнее время властями Юж-
ного Судана с целью положить конец насилию между 
общинами нгок-динка и твик-динка.
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Вместе с тем мы обеспокоены размещени-
ем в Абьее членов Народных сил обороны Южного 
Судана и сотрудников Национальной полицейской 
службы, что является нарушением соглашения 2011 
года. Присутствие этих сил приводит к обострению 
напряженности и препятствует установлению мира. 
Призываем правительство Южного Судана незамед-
лительно вывести свои силы.

В-третьих, мы разделяем озабоченность Гене-
рального секретаря по поводу последствий военных 
столкновений на всей территории Судана для Абьея. 
Отмечаем предложение президента Киира содейство-
вать переговорам между Суданскими вооруженными 
силами и Силами оперативного оказания поддержки. 
Соединенное Королевство подчеркивает, что мы под-
держиваем региональные усилия по содействию пре-
кращению огня, в том числе по линии трехсторонне-
го механизма. Поддерживаем призывы к достижению 
устойчивого прекращения огня и удовлетворению в 
срочном порядке гуманитарных потребностей.

В заключение хочу отметить, что конфликт в 
Судане — это настоящая трагедия. Кроме того, эта 
ситуация представляет собой значительное препят-
ствие для мирного урегулирования вопроса об окон-
чательном статусе Абьея, что по-прежнему имеет 
ключевое значение для обеспечения долгосрочного 
мира и развития на этой территории. Настоятельно 
призываем стороны уделять внимание этому жизнен-
но важному вопросу и подчеркиваем важность возоб-
новления переговоров об окончательном статусе, как 
только позволят условия.

Г-жа аль-Хефейти (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Я благодарю помощ-
ника Генерального секретаря Марту Поби и Специ-
ального посланника Ханну Тетте за их информатив-
ные сообщения. Приветствую также присутствую-
щих на этом заседании представителей Судана и Юж-
ного Судана.

Сегодняшнее заседание проходит в крайне кри-
тический момент: несмотря на продление объявлен-
ного режима прекращения огня, в Судане продолжа-
ются столкновения, погибает огромное число людей 
и ухудшается ситуация в области безопасности, а 
также экономическая и гуманитарная ситуация. Это 
может поставить под угрозу хрупкую стабильность, 
которую поддерживают в Абьее Временные силы 
Организации Объединенных Наций по обеспечению 
безопасности в Абьее (ЮНИСФА).

С учетом нынешней ситуации в Судане и того 
факта, что от нее зависят стабильность обстановки 
в районе Абьей и способность ЮНИСФА выполнять 
свой мандат, Объединенные Арабские Эмираты 
вновь призывают стороны немедленно прекратить 
боевые действия, соблюдать режим прекращения 
огня, обеспечить защиту гражданского населения и 
содействовать оперативному обеспечению беспре-
пятственного гуманитарного доступа в Судане. В 
этой связи мы высоко оцениваем активные усилия 
Саудовской Аравии и Соединенных Штатов по со-
действию текущим переговорам между сторонами, 
проходящим в Джидде.

Объединенные Арабские Эмираты продол-
жают ежедневно оказывать помощь суданскому на-
роду, помогают эвакуировать людей из более чем 
20 стран и оказывают им поддержку на протяже-
нии всего периода их пребывания в Объединенных 
Арабских Эмиратах, пока они не вернутся в свои 
страны.

Мы по-прежнему твердо убеждены в том, что 
единственными инструментами, которые позволят 
возобновить в Судане процесс мирной передачи 
власти, являются диалог и конструктивное взаимо-
действие. Поэтому мы будем и впредь поддерживать 
усилия в этом направлении, такие как инициативы 
Африканского союза, Межправительственной орга-
низации по развитию и Лиги арабских государств, 
а также другие инициативы с учетом их централь-
ного значения для преодоления кризиса в Судане.

Что касается событий в районе Абьей, то мы 
отмечаем необходимость поддержания сотрудниче-
ства между Суданом и Южным Суданом по этому 
вопросу, в том числе путем проведения встреч на 
высоком уровне, таких как двусторонние перегово-
ры и встречи по вопросу о районе Абьей; стороны 
должны также поддерживать конструктивное вза-
имодействие, обсуждать вопрос об окончательном 
статусе Абьея в ходе будущих раундов переговоров 
и дать согласие на возобновление заседаний Объ-
единенного надзорного комитета по Абьею. Вновь 
отмечу, что, на наш взгляд, важную роль в под-
держке и укреплении этих отношений для дости-
жения желаемых результатов играют региональные 
организации, особенно с учетом потенциальных 
последствий нынешней ситуации в Судане и теку-
щих событий в Южном Судане.
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Хотя усилия по подготовке почвы для об-
суждения вопроса об окончательном статусе рай-
она Абьей продолжаются, мы все же по-прежнему 
обеспокоены продолжающимися межобщинными 
столкновениями, насилием и инцидентами, кото-
рые создают препятствия для проведения ЮНИС-
ФА своих операций и лишь еще больше усугубля-
ют и без того нестабильную ситуацию в области 
безопасности и гуманитарную ситуацию в районе 
Абьей. Поэтому Объединенные Арабские Эмираты 
призывают к прекращению насилия и осуждают 
убийства гражданских лиц и гуманитарных работ-
ников, а также случаи их преследования и акты сек-
суального и гендерного насилия.

Мы высоко оцениваем руководящую роль 
ЮНИСФА в содействии обеспечению участия жен-
щин из различных общин в процессах установления 
мира и безопасности в Абьее, в том числе создание 
Совместного женского комитета по вопросам мира 
в районе Амиет. Еще раз отмечаем важное значение 
полноценного, равноправного и конструктивного 
участия женщин для обеспечения устойчивых мир-
ных процессов и предотвращения распространения 
конфликта.

Принимая во внимание тяжелые условия жиз-
ни в Абьее и проблемы в регионе в целом, отрадно 
наблюдать совместные усилия координаторов-ре-
зидентов в Судане и Южном Судане по реализации 
совместной программы по Абьею, которая играет 
решающую роль в обеспечении средств к суще-
ствованию для населения этого района. Как мы уже 
неоднократно отмечали, мирное сосуществование, 
терпимость и диалог — это важнейшая основа для 
построения мирных и процветающих обществ. В 
этой связи мы высоко оцениваем постоянное взаи-
модействие ЮНИСФА со всеми заинтересованны-
ми сторонами, в том числе с традиционными лиде-
рами, молодежью и женщинами, в целях содействия 
налаживанию диалога между общинами, особенно 
в преддверии периода сезонного перегона скота. 
Призываем все стороны соблюдать свои обязатель-
ства согласно существующим договоренностям.

Наконец, Объединенные Арабские Эмираты 
призывают ЮНИСФА продолжать активизировать 
свои усилия в районе Абьея и координировать их с 
учреждениями Организации Объединенных Наций 
в целях снижения существующей в настоящее вре-
мя напряженности между общинами.

Г-н ди Алмейда Филью (Бразилия) (говорит 
по-английски): Я благодарю помощника Генераль-
ного секретаря Поби и Специального посланника 
Тетте за их ценные сообщения. Хотел бы также 
приветствовать присутствующие на этом заседа-
нии делегации Судана и Южного Судана.

Бразилия с гордостью вносит свой вклад в 
состав Временных сил Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА). С нашей стороны было бы недопусти-
мо не воздать должное ЮНИСФА за проводимую 
ими работу и не выразить благодарность всем пре-
доставляющим воинские и полицейские контин-
генты странам, которые позволяют осуществлять в 
этих тяжелых условиях жизненно важную деятель-
ность на границе между Суданом и Южным Су-
даном. Мы искренне признательны за неустанные 
усилия по защите гражданского населения и обе-
спечению доставки гуманитарной помощи в Абьей.

Бразилия разделяет выраженную Гене-
ральным секретарем в его последнем докладе 
(S/2023/305) обеспокоенность по поводу того, ка-
ким образом военные столкновения в Судане ска-
зываются на вопросах, имеющих отношение к ситу-
ации в Абьее. С 15 апреля, когда начались столкно-
вения, суданские мирные жители бежали в Абьей в 
последние недели; это привело к резкому росту цен 
на продовольствие, что сказывается на жизни мест-
ного населения. Нестабильная ситуация в области 
безопасности в самом Абьее и вокруг него в этих 
новых и постоянно меняющихся обстоятельствах 
может еще больше ухудшиться. Мы настоятельно 
призываем стороны конфликта в Судане разрешать 
свои разногласия путем диалога. Высоко оценива-
ем активную роль Организации Объединенных На-
ций, Африканского союза, Межправительственной 
организации по развитию (ИГАД), Лиги арабских 
государств, Соединенных Штатов, Соединенного 
Королевства, Саудовской Аравии и всех партнеров 
Судана, которые добиваются урегулирования ны-
нешнего конфликта путем переговоров.

Диалог также имеет жизненно важное значе-
ние для сохранения как динамики, сформировав-
шейся в Абьее, так и двусторонних связей между 
Суданом и Южным Суданом. Проведенный в ян-
варе в Джубе саммит прошел весьма своевремен-
но, принимая во внимание растущую потребность 
в активизации политического процесса в Абьее. 
Мы искренне надеемся, что доверие между Суда-
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ном и Южным Суданом будет продолжать расти. 
В основе любого жизнеспособного и устойчивого 
решения вопроса о статусе Абьея должна лежать 
приверженность сторон достижению взаимопони-
мания и справедливому осуществлению согласо-
ванных мер.

Помимо признания решающей стабилизи-
рующей роли, которую пока еще играют соседние 
страны, мы хотели бы отметить то, каким образом 
с помощью региональных и субрегиональных до-
говоренностей удалось стимулировать сближение 
позиций этих двух стран. В особенности мы под-
держиваем ведущую роль Южного Судана, ко-
торый наряду с Джибути и Кенией обеспечивает 
продолжение взаимодействия с Суданскими воору-
женными силами и Силами оперативного оказания 
поддержки в рамках ИГАД. Если Южный Судан и 
Судан будут принимать более заметное участие в 
мирных процессах друг друга, то шансы на дости-
жение договоренности по вопросам их общей гра-
ницы повысятся.

ЮНИСФА великолепно справились с задачей 
реорганизации структуры своих воинских подраз-
делений. Они в значительной степени преуспели в 
осуществлении сложного переходного процесса от 
миссии, состоящей из сил, сформированных одной 
страной, к многонациональной миссии. Мы также 
считаем одним из достижений установление со-
гласно резолюции 2660 (2022) мандата ЮНИСФА 
сроком на один год. Это позволяет повысить спо-
собность миссии надлежащим образом выполнять 
свои основополагающие установки и обязанности. 
Больший срок полномочий позволяет руководству 
миссии и миротворцам устанавливать более глубо-
кие связи с местными общинами и заинтересован-
ными сторонами. Однако мы обеспокоены тем, что 
ЮНИСФА, вероятно, предстоят еще более суровые 
испытания.

Боевые действия и перемещение населения в 
Судане могут привести к непредсказуемым послед-
ствиям в Абьее. Существующие длительное время 
препятствия для деятельности ЮНИСФА, в част-
ности в области оформления виз, по-прежнему не 
устранены. Эти ненужные хлопоты мешают миссии 
заняться решением дополнительных задач в обла-
сти миростроительства, охраны правопорядка и 
обеспечения правосудия.

Мы вновь заявляем о том, что всецело под-
держиваем ЮНИСФА. Даже если сегодня у Судана 
и Южного Судана имеются другие более насущные 
проблемы, от деятельности этой миротворческой 
миссии зависит безопасность в Абьее. Надлежащее 
выполнение миссией своего мандата отвечает инте-
ресам обеих сторон.

В заключение мы настоятельно призываем Су-
дан и Южный Судан воспользоваться возможностя-
ми, открывающимися благодаря существенной под-
держке, оказываемой Организацией Объединенных 
Наций через ЮНИСФА, еще более активно оказывать 
содействие персоналу миссии и урегулировать нере-
шенные вопросы, которые сказываются на деятельно-
сти ЮНИСФА.

Г-н Исиканэ (Япония) (говорит по-английски): 
Я благодарю помощника Генерального секретаря 
Поби и Специального посланника Тетте за их содер-
жательные сообщения.

Япония высоко оценивает недавний доклад Ге-
нерального секретаря о деятельности Временных сил 
Организации Объединенных Наций по обеспечению 
безопасности в Абьее (ЮНИСФА) (S/2023/305), в ко-
тором подробно рассматриваются как достигнутый 
прогресс, так и проблемы в Абьее, а также подчер-
кивается сохраняющаяся значимость выполняемого 
миссией мандата. С учетом замечаний, сделанных в 
докладе Генерального секретаря, я хотел бы остано-
виться на следующих четырех моментах, касающихся 
мандата ЮНИСФА.

Во-первых, Япония продолжает внимательно 
следить за ситуацией в Судане, где не ослабевают во-
оруженные столкновения, которые распространились 
по всей стране. Мы вновь призываем стороны дого-
вориться о немедленном установлении режима по-
стоянного прекращения огня и возобновить мирный 
диалог. Япония также призывает стороны защищать 
гражданское население, персонал международных 
организаций и других гуманитарных учреждений, 
в том числе медицинский персонал, а также их обо-
рудование и материально-технические средства. Не-
обходимо обеспечивать гуманитарный доступ. Япо-
ния выражает серьезную обеспокоенность в связи с 
негативным влиянием военных действий в Судане 
на ситуацию в Абьее. Поэтому мы вновь призываем 
Суданские вооруженные силы и Силы оперативного 
оказания поддержки соблюдать режим прекращения 
огня и возобновить как мирный диалог, так и полити-
ческий процесс. По этому вопросу Совет должен вы-
ступить с единой позицией.
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Во-вторых, несмотря на все трудности, не-
обходимо продолжать усилия по расширению со-
трудничества между соответствующими сторона-
ми в целях урегулирования нерешенных вопросов, 
связанных с окончательным статусом Абьея. Мы 
призываем Судан и Южный Судан возобновить 
свое участие в работе Совместного механизма по 
политическим вопросам и вопросам безопасности 
и Объединенного надзорного комитета по Абьею. 
Эти органы играют решающую роль в обеспечении 
эффективного управления и мирного и взаимопри-
емлемого урегулирования.

В-третьих, необходимо решить сохраняющи-
еся на местах насущные проблемы в области без-
опасности и гуманитарные проблемы в Абьее. Про-
должающееся межобщинное насилие и особенно 
рост напряженности между общинам нгок-динка и 
твик-динка усугубило проблемы с безопасностью. 
Гуманитарная ситуация ухудшается, особенно из-
за наводнений и неразвитой инфраструктуры. Япо-
ния призывает все соответствующие стороны со-
действовать межобщинному диалогу для решения 
этих проблем. Призываем также Судан и Южный 
Судан работать над созданием совместной полицей-
ской службы Абьея для обеспечения безопасности 
в долгосрочной перспективе. Просим все стороны 
сотрудничать с гуманитарным персоналом и с не-
изменным уважением относиться к их имуществу 
и деятельности, с тем чтобы обеспечить местному 
населению возможность получить необходимую 
помощь.

В-четвертых, Япония призывает как Судан, 
так и Южный Судан урегулировать нерешенные 
оперативные вопросы деятельности ЮНИСФА, на-
пример касающиеся свободы передвижения, раз-
вертывания трех сформированных полицейских 
подразделений и полицейских, набираемых на ин-
дивидуальной основе, доступа к аэродрому в Атони 
и возобновления работы Совместного механизма по 
наблюдению и контролю за границей в секторе 1, в 
том числе штаба сектора в Гок Мачаре.

В заключение Япония хотела бы поблагода-
рить весь персонал ЮНИСФА, который действует 
в сложных условиях, за его работу по обеспечению 
защиты гражданского населения и сокращению 
масштабов насилия. Вновь подтверждаем, что го-
товы оказывать полную поддержку усилиям Орга-
низации в регионе.

Г-н Бьян (Габон) (говорит по-английски): 
Считаю для себя честью выступить с этим заявле-
нием от имени трех африканских государств — чле-
нов Совета Безопасности (группы «A3») — Ганы, 
Мозамбика и моей страны, Габона.

Прежде всего мы хотели бы поблагодарить 
Генерального секретаря за его доклад (S/2022/760), 
а также помощника Генерального секретаря Поби и 
Специального посланника Тетте за их содержатель-
ные сообщения о ситуации в Абьее и деятельности 
Временных сил Организации Объединенных Наций 
по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА). 
В своем заявлении мы уделим основное внимание 
политической и гуманитарной ситуации и ситуа-
ции в плане безопасности.

На политическом уровне группа «А3» от-
мечает дальнейшее улучшение отношений между 
властями Судана и Южного Судана благодаря ор-
ганизации нескольких встреч на высоком уровне, 
особенно по пограничным вопросам, в целях согла-
сования окончательного статуса Абьея. Мы были 
рады узнать о соглашении между Суданом и Юж-
ным Суданом об укреплении сотрудничества и уре-
гулировании нерешенных вопросов после встре-
чи председателей национальных комитетов обеих 
стран 24 октября 2022 года в Хартуме, посвященной 
окончательному статусу Абьея. Наличие политиче-
ской воли было еще раз продемонстрировано на со-
вместном заседании Судана и Южного Судана по 
району Абьей, состоявшемся 9 апреля в Хартуме. 
Вместе с тем этот позитивный сигнал должен во-
плотиться в действиях обеих стран, что обеспечи-
ло бы реальный прогресс на местах в направлении 
окончательного определения статуса Абьея. При 
это мы обеспокоены тем, что Объединенный над-
зорный комитет по Абьею не собирался с 2017 года, 
несмотря на заявления сторон. К сожалению, на 
практике уже более десяти лет нет существенных 
подвижек с реализацией соглашения 2011 года о 
временных мерах по управлению районом Абьей и 
обеспечению его безопасности.

(говорит по-французски)

Группа «А3» с сожалением отмечает, что 
внутриполитическая ситуация и сохраняющиеся 
экономические и гуманитарные проблемы, а так-
же проблемы с безопасностью в Судане и Южном 
Судане значительно замедляют прогресс в деле 
согласования окончательного статуса Абьея. Об-
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суждение его окончательного статуса, естественно, 
заставляет нас рассмотреть текущую ситуацию в 
Судане и продолжающиеся смертоносные столкно-
вения между Суданскими вооруженными силами и 
Силами оперативной поддержки. Ситуация в Су-
дане, несомненно, возымеет последствия для си-
туации в Абьее и продолжающихся политических 
дискуссий с Южным Суданом об управлении этой 
территорией. В этой связи Гана, Мозамбик и Габон 
присоединяются к коммюнике Африканского союза 
от 20 апреля 2023 года и призывают к немедленно-
му и постоянному прекращению огня, скоордини-
рованному и беспрепятственному гуманитарному 
реагированию и защите гражданского населения 
и основных объектов инфраструктуры в зонах бо-
евых действий. Настоятельно призываем другие 
граничащие с зоной конфликта страны мобилизо-
вать усилия для содействия репатриации междуна-
родного персонала и принять беженцев из Судана. 
Твердо убеждены, что нынешний кризис в Судане 
не может быть разрешен военными средствами. На-
стоятельно призываем все заинтересованные сто-
роны возобновить диалог и работать над планом 
экстренной деэскалации.

Отмечаем, что предпринимаются и другие 
усилия, направленные на достижение постоянного 
прекращения огня и создание коридоров для оказа-
ния гуманитарной помощи для облегчения страда-
ний вынужденных переселенцев. Вновь заявляем, 
что трехсторонний механизм Африканского союза, 
Межправительственной организации по разви-
тию и Организации Объединенных Наций должен 
играть решающую роль во всех этих усилиях по 
единому, скоординированному и согласованному 
реагированию.

Что касается безопасности, то продолжаю-
щиеся межобщинные столкновения, вооруженное 
насилие, уничтожение имущества и сексуальное 
насилие в Абьее являются основными источниками 
беспокойства для группы «A3». Решительно осуж-
даем происходящее межобщинное насилие, осо-
бенно между общинами нгок-динка и твик-динка, а 
также общинами миссерия и нгок-динка. Призыва-
ем все стороны воздерживаться от любых действий, 
которые могли бы обострить напряженность. Отме-
чаем настрой президента Сальвы Киира Маярдита 
добиваться снижения напряженности между общи-
нами путем проведения встречи губернаторов шта-
тов Вараб и Озёрный, главу администрации Абьея 

и традиционных лидеров общин нгок-динка и твик-
динка для обсуждения разногласий. Надеемся, что 
создание буферной зоны путем развертывания сил 
безопасности в спорных районах приведет к деэ-
скалации насилия. Приветствуем также действия 
ЮНИСФА, направленные на развитие межобщин-
ного диалога.

Группа «А3» осуждает нарушение демили-
таризованного статуса района Абьей в результате 
продолжающегося присутствия в южном Абьее На-
родных сил обороны Южного Судана, сотрудников 
разведки и Национальной полицейской службы 
Южного Судана, а также решение правительства 
Судана направить сотрудников национальной по-
лиции в северную часть Абьея. Важно помнить, 
что из-за отсутствия сильных административных 
институтов, особенно отвечающих за вопросы без-
опасности и правосудия, эта территория находится 
в состоянии постоянной нестабильности.

Что касается гуманитарной ситуации, то се-
рьезный гуманитарный кризис, охвативший Афри-
канский Рог в результате изменения климата и раз-
личных продолжающихся конфликтов, не обошел 
стороной и регион Абьей. Группа «A3» отмечает, 
что жители Абьея испытывают значительные труд-
ности с доступом к основным услугам. Предполага-
ется, что ситуация будет ухудшаться в связи с гу-
манитарными последствиями столкновений в Су-
дане, которые приводят к массовому перемещению 
гражданского населения. Учитывая последствия 
ситуации в Судане на гуманитарную ситуацию в 
Абьее, группа «А3» подчеркивает, что крайне важ-
но усилить оказание гуманитарной помощи и мо-
билизовать необходимое финансирование для удов-
летворения растущих потребностей людей, уже на-
ходящихся в тяжелых условиях, которые необходи-
мо будет улучшить путем возобновления оказания 
услуг, включая доступ к воде, здравоохранению, 
образованию, связи и базовой инфраструктуре.

Группа «А3» самым решительным образом 
осуждает вооруженные нападения на персонал 
ЮНИСФА и гуманитарных работников. Выражаем 
свои искренние соболезнования семьям погибших 
в Абьее гуманитарных работников. Крайне важно 
принять все меры для обеспечения беспрепятствен-
ного гуманитарного доступа, защиты и безопасно-
сти гуманитарных работников. Настоятельно при-
зываем также Судан и Южный Судан полностью 
соблюдать соглашение о статусе сил и содейство-
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вать выполнению мандата ЮНИСФА путем выдачи 
виз и необходимых административных документов 
для развертывания военного и гражданского ком-
понентов и полицейских подразделений.

Группа «А3» подчеркивает, что вопрос об 
окончательном статусе Абьея может быть урегули-
рован только в том случае, если Судан и Южный 
Судан сумеют стабилизировать собственные вну-
триполитические ситуации и организуют пред-
метные дискуссии, направленные на достижение 
соглашения по управлению этим районом. В этой 
связи группа «А3» выражает признательность Аф-
риканскому союзу и Межправительственной ор-
ганизации по развитию за их усилия в поддержку 
двусторонних дискуссий о мире в регионе и опре-
делении статуса района Абьей. Мы хотели бы также 
искренне поблагодарить персонал ЮНИСФА, кото-
рый выполняет свой мандат, невзирая на сложные 
условия.

В заключение мы вновь заявляем о том, что 
всецело поддерживаем Специального посланника 
Тетте и всех заинтересованных сторон в предпри-
нимаемых ими на местах неустанных усилиях по 
поиску политического пути урегулирования вопро-
са об окончательном статусе Абьея.

Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (гово-
рит по-французски): Как и другие ораторы, я бла-
годарю помощника Генерального секретаря Марту 
Поби и Специального посланника Ханну Тетте за 
их сообщения. Приветствую также присутствую-
щих на сегодняшнем заседании постоянных пред-
ставителей Судана и Южного Судана. Я хотела бы 
заострить внимание на четырех моментах.

Во-первых, на ситуации в районе Абьей 
вновь сказываются последствия нестабильности, 
наблюдающейся в прилегающем к нему регионе 
с 15 апреля, когда в Судане начались боевые дей-
ствия. Уязвимое положение района Абьей, которое 
ухудшается всякий раз, когда в регионе возникает 
кризис, становится еще более тяжелым в услови-
ях сохраняющегося с 2016 года статус-кво в этом 
районе. Сложившаяся ситуация является тем более 
печальной, поскольку конфликт в Судане рискует 
затормозить позитивный диалог, который вот уже 
несколько месяцев поддерживают Хартум и Джуба. 
Мы приветствуем эти усилия, которые создают об-
надеживающие перспективы, и настоятельно при-
зываем стороны продолжать их.

Только сами стороны могут обеспечить ста-
бильность в Абьее. Нынешний кризис должен по-
будить их вернуться к основам. Помимо решения 
вопросов, касающихся окончательного статуса этой 
территории, необходимо также добиться прогресса 
в улучшении условий жизни местного населения и 
предотвращении межобщинного насилия. Мы при-
ветствуем усилия в области миростроительства, 
прилагаемые Временными силами Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА)  совместно со страновыми 
группами Организации Объединенных Наций в Су-
дане и Южном Судане, и призываем Организацию 
Объединенных Наций адаптировать к текущим 
вызовам, с тем чтобы можно было сохранить эти 
значительные успехи. Кроме того, мы призываем 
общины Абьея не вмешиваться в нынешний кон-
фликт в Судане. Стороны конфликта должны воз-
держиваться от любых действий, способных усугу-
бить нестабильность в Абьее, который должен быть 
демилитаризованной зоной.

ЮНИСФА призваны сыграть важную роль в 
защите гражданского населения, и в этой связи мы 
приветствуем все усилия, которые они прилагают 
для содействия установлению мира между общи-
нами нгок-динка и миссерия. Мы глубоко обеспо-
коены вспышками насилия между общинами нгок-
динка и твик-динка и призываем власти Южного 
Судана продолжать свои усилия по установлению 
мира. ЮНИСФА, которые только недавно завер-
шили сложную и весьма дорогостоящую реорга-
низацию сил, уже сталкиваются с новыми логи-
стическими трудностями. Они должны сохранить 
способность выполнять свой мандат, и мы рассчи-
тываем на то, что Секретариат, страны, предостав-
ляющие войска, и страны региона обеспечат им эту 
возможность.

В этой связи мы вновь заявляем о том, что 
всецело поддерживаем Специального посланника 
Ханну Тетте и ее сотрудников. Организация Объ-
единенных Наций призвана сыграть важнейшую 
роль в координации миротворческих усилий на Аф-
риканском Роге, особенно в связи с конфликтом в 
Судане, и Франция в полной мере участвует в этих 
усилиях. Мы призываем государства региона раз-
решать свои споры путем диалога, вне зависимости 
от того, касаются ли они Абьея, других погранич-
ных вопросов или Плотины великого возрождения 
Эфиопии.
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Г-жа Даутлари (Албания) (говорит по-
английски): Я хотела бы поблагодарить помощника 
Генерального секретаря Поби и Специального по-
сланника Тетте за их сообщения, а также выразить 
признательность Временным силам Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА) за их усилия, особенно в 
деле содействия диалогу и обеспечению безопасно-
сти в административном районе Абьей даже сейчас, 
когда ситуация стала еще более сложной. В этой 
связи мы настоятельно призываем стороны обеспе-
чить ЮНИСФА беспрепятственный доступ и поза-
ботиться о безопасности их персонала.

Прежде всего Албания выражает свою обе-
спокоенность в связи с обстановкой в Судане, ко-
торая представляет собой угрозу для ситуации в и 
без того нестабильном районе Абьей. Призываем 
суданские стороны прекратить боевые действия и 
работать над достижением общенационального ре-
жима прекращения огня, а также поддерживаем ре-
гиональные усилия в этом направлении. Я кратко 
остановлюсь на трех моментах.

Во-первых, мы хотели бы отметить взаимо-
действие на высоком уровне, которое было налаже-
но до начала боевых действий в Судане. Эти боевые 
действия отрицательно сказываются на динамике, 
достигнутой ранее в осуществлении соглашения 
об административных и политических механизмах 
по Абьею. В этой связи мы настоятельно призыва-
ем Судан и Южный Судан сосредоточиться на воз-
обновлении заседаний Объединенного надзорного 
комитета по Абьею и выполнении соглашения об 
административных и политических механизмах, 
направленных на урегулирование пограничных во-
просов и снижение напряженности между община-
ми. Стороны должны проследить за тем, чтобы та-
кие заседания способствовали обеспечению полно-
ценного, равноправного и конструктивного участия 
женщин в целях укрепления их роли.

Во-вторых, ситуация в области безопасности 
по-прежнему является крайне сложной. Мы обе-
спокоены тем фактом, что нерешенный вопрос об 
окончательном статусе района Абьей и ситуация в 
Судане привели к усилению напряженности. Осуж-
даем продолжающиеся вооруженные столкновения 
между общинами нгок-динка и твик-динка, кото-
рые представляют собой серьезную проблему в 
плане защиты гражданского населения и приводят 

к более активному распространению оружия среди 
молодежи. Призываем все заинтересованные сторо-
ны выполнять соглашение о прекращении боевых 
действий и сотрудничать с ЮНИСФА в целях укре-
пления диалога и социальной сплоченности. В этой 
связи мы призываем устранить все препятствия для 
работы миссии и поддерживаем обращенный Гене-
ральным секретарем к Судану и Южному Судану 
призыв вывести свои военные и полицейские силы 
из района Абьей.

В-третьих, мы по-прежнему обеспокоены 
защитой гражданского населения и тяжелой гума-
нитарной ситуацией, особенно в связи с тем, что 
нынешнее насилие привело к перемещению тысяч 
людей и увеличению числа нарушений прав челове-
ка, в том числе случаев сексуального и гендерного 
насилия. Гражданским лицам отказывают в предо-
ставлении основных услуг и доступе к правосудию, 
при этом они остро нуждаются в гуманитарной по-
мощи. В этой связи создание совместных погранич-
ных структур, в том числе полиции Абьея, имеет 
важнейшее значение для укрепления верховенства 
права и усиления подотчетности.

В заключение следует отметить, что, несмо-
тря на сложную ситуацию, Судан и Южный Судан 
должны продолжать работу по урегулированию 
мирными средствами вопроса об окончательном 
статусе Абьея. Боевые действия в Судане чреваты 
созданием препятствий для дальнейшего диалога 
и выполнения ЮНИСФА своего мандата. Мы под-
черкиваем, что урегулирование вопроса об окон-
чательном статусе Абьея может быть достигнуто 
только путем диалога и на основе компромисса.

Г-жа Евстигнеева (Российская Федерация): 
В начале своего выступления хотели бы поздравить 
всех присутствующих с 9 мая, Праздником Победы. 
В этот знаменательный день мы воздаем дань глу-
бокого уважения и признательности всем тем, чьи 
беспримерные подвиги на полях сражений и само-
отверженный труд в тылу позволили сокрушить на-
цизм. Без этого дня было бы невозможно создание 
Организации Объединенных Наций. Мы уверены 
в том, что наследие Великой Победы и впредь бу-
дет способствовать упрочению и плодотворному 
развитию отношений между странами и народами 
на основе уважения принципа равноправия и само-
определения народов.
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Признательны помощнику Генерального се-
кретаря Марте Поби и Специальному посланнику 
Генерального секретаря по Африканском Рогу Ханне 
Тетте за представленные брифинги. Приветствуем 
участие в сегодняшнем заседании постоянных пред-
ставителей Судана и Южного Судана.

Высоко оцениваем совместные усилия руко-
водства Республики Южный Судан и других регио-
нальных игроков по скорейшему прекращению бое-
вых действий в Судане между Суданскими вооружен-
ными силами и Силами оперативного оказания под-
держки. Особо отмечаем работу властей Республики 
Южный Судан по приему на своей территории судан-
ских беженцев и готовность содействовать разреше-
нию гуманитарного кризиса в регионе. Убеждены, что 
урегулирование в Судане будет способствовать фор-
мированию надлежащих условий и для активизации 
взаимодействия по абьейской проблеме. Тем более 
что все последнее время обе страны демонстрирова-
ли серьезный настрой на развитие диалога по Абьею, 
в том числе через налаживание взаимовыгодного со-
трудничества по вопросам совместной эксплуатации 
потенциальных нефтяных ресурсов спорного района. 
В январе в Джубе состоялись саммит лидеров Судана 
и РЮС и заседание совместного Комитета по поли-
тике и безопасности, на которых была подтверждена 
приверженность взаимодействию по пограничным 
вопросам. Приветствуем нацеленность обеих стран 
на разработку стратегии работы с проживающим 
вдоль общей границы местным населением в целях 
восстановления нормальной работы Совместного ме-
ханизма по наблюдению и контролю за границей, в 
том числе в Гок-Мачаре.

По-прежнему исходим из того, что для успеш-
ного продвижения межсуданского урегулирования, 
результатом которого стало бы определение оконча-
тельного статуса Абьея, необходимы совместные уси-
лия сторон. Считаем неприемлемыми любые одно-
сторонние попытки изменить статус спорного района 
в нарушение существующей международно-правовой 
основы и договоренностей между двумя государства-
ми. В этой связи придаем важность выполнению обе-
ими странами своих обязательств по поддержанию 
демилитаризованного статуса Абьея.

Вызывает тревогу положение дел в межобщин-
ном диалоге на спорной территории, особенно в све-
те непрекращающегося конфликта между общинами 
твик-динка и нгок-динка. В то же время отмечаем 
предпринимаемые южносуданским властями значи-
тельные меры по примирению обеих общин.

Временные силы Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА) остаются важнейшим фактором обе-
спечения стабильности в регионе. Приветствуем 
роль, выполняемую «голубыми касками» в разре-
шении текущих проблем безопасности, и оказы-
ваемое содействие через совместную программу 
Организации Объединенных Наций по миростро-
ительству. Практически завершилось преобразо-
вание ЮНИСФА в многонациональную миссию. 
Рассчитываем, что она продолжит четко выполнять 
свой мандат с упором на поддержание безопасно-
сти и оказание содействия двум государствам в их 
стремлении найти взаимоприемлемое решение по-
граничного спора.

Г-н Перес Лус (Эквадор) (говорит по-
испански): Я присоединяюсь к другим ораторам и 
благодарю помощника Генерального секретаря по 
Африке Марту Поби и Специального посланника 
Ханну Серваа Тетте за их содержательные сообще-
ния. Также отмечаем присутствие и приветствуем 
представителей Судана и Южного Судана. При-
ветствую также доклад Генерального секретаря о 
ситуации в Абьее (S/2023/305) и о прогрессе в осу-
ществлении мандата Временных сил Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА), представленный во испол-
нение резолюции 2660 (2022).

Эквадор отмечает масштабные усилия, кото-
рые в столь сложных условиях прилагает ЮНИС-
ФА для выполнения своего мандата, и настоятель-
но призывает правительства Судана и Южного 
Судана оказать жизненно важную поддержку Вре-
менным силам Организации Объединенных Наций 
в их работе.

Разделяем обеспокоенность Генерального се-
кретаря в связи с тем, что продолжающиеся в Суда-
не ожесточенные боевые действия могут подорвать 
усилия, направленные на мирное урегулирование 
вопроса об окончательном статусе Абьея и погра-
ничных вопросов, а также на выполнение мандата 
ЮНИСФА. Призываем добиваться проведения ин-
клюзивного политического процесса для решения 
вопроса Абьея. Центральную роль в этой связи 
играют Африканский союз и Межправительствен-
ная организация по развитию, а также поддержка 
со стороны Организации Объединенных Наций.
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Мы также призываем стороны выполнить по-
ложения итоговых документов джубского саммита и 
Совместного механизма по политическим вопросам 
и вопросам безопасности, принятых 12 и 18 января 
соответственно. Настоятельно призываем без каких-
либо ограничений и условий уважать неприкосновен-
ность демилитаризованной зоны в Абьее, в которой, 
когда она будет создана, законные полномочия будут 
иметь только ЮНИСФА и Служба полиции Абьея.

Столкновения между общинами нгок-динка и 
твик-динка, а также убийства и разрушения привели 
к перемещению населения, от чего больше всего по-
страдали женщины и девочки. Осуждаем вербовку 
или использование несовершеннолетних и наруше-
ния международного права.

Вновь заявляем о том, что механизм привле-
чения к ответственности играет центральную роль в 
примирении, возмещении ущерба жертвам, сдержи-
вании и развитии культуры предотвращения, а также 
в обеспечении соблюдения прав человека.

Призываем стороны активизировать усилия, 
направленные на окончательное прекращение межоб-
щинных столкновений, и подтвердить соглашения и 
цели мирной конференции, состоявшейся в апреле в 
Вау.

Подчеркиваем вклад представителей женщин 
и молодежи, которые участвовали в этом процессе, и 
призываем Организацию за расширение прав и воз-
можностей общин во имя прогресса, организацию 
«Конкордис интернешнл» и Международную орга-
низацию по миграции продолжать оказывать под-
держку и осуществлять мониторинг, для того чтобы 
прекращение насилия стало основой для обеспечения 
устойчивого мира, который необходим для свободно-
го передвижения, гуманитарного доступа и мирного 
сосуществования.

Отмечаем также вклад женщин в проведение 
конференции в Тодаче и призываем к обеспечению 
полноценного, равноправного и значимого вовлече-
ния и участия женщин во всех социальных сферах 
в качестве важнейшего шага на пути к достижению 
устойчивого мира и всестороннего развития.

Эквадор намерен и далее содействовать мирно-
му урегулированию споров и уделять особое внима-
ние этой области. С 2005 года в качестве военных на-
блюдателей или сотрудников миссий в Абьее, Судане 
и Южном Судане несли службу в общей сложности 
151 эквадорец.

Боевые действия, вспыхнувшие в Судане в 
апреле, повлияли на способность обеспечивать по-
ставки предметов первой необходимости, включая 
продовольствие, в результате чего в опасности ока-
зались миротворцы, которые находились в Хартуме 
и готовились занять свои посты в Абьее. Что может 
быть лучшей иллюстрацией влияния насилия на 
продовольственную безопасность? В данном слу-
чае я говорю о рисках, с которыми сталкиваются 
люди, находящиеся под защитой. Сложно предста-
вить, сколько сотен или тысяч гражданских лиц, 
которые уже столкнулись с проблемой недоедания 
или нехватки пищи, теперь оказались в еще более 
сложном положении из-за взаимосвязи между голо-
дом и конфликтом? Внутренние и внешние факто-
ры в Абьее, вероятно, приведут к обострению дефи-
цита продовольствия. Пришло время раз и навсегда 
сложить оружие и принять меры для достижения 
окончательного решения.

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве представи-
теля Швейцарии.

Благодарю помощника Генерального се-
кретаря Марту Поби и Специального посланника 
Ханну Тетте за их содержательные сообщения и за 
всю проделываемую ими и миссией работу. При-
ветствую также присутствующих на этом заседа-
нии постоянных представителей Судана и Южного 
Судана.

Высоко оцениваем конструктивное участие 
обоих правительств в усилиях, направленных на 
урегулирование спора по поводу района Абьей, как 
в части его окончательного статуса, так и в части 
демаркации границы.

Конфликт, вспыхнувший в Судане 15 апреля, 
ставит под сомнение достигнутый прогресс и мо-
жет переломить наблюдающиеся положительные 
тенденции. Мы обеспокоены тем влиянием, которое 
боевые действия могут оказать на политический 
процесс, гуманитарную ситуацию и выполнение 
мандата Временных сил Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА). Вновь призываем обе суданские сторо-
ны немедленно сложить оружие, начать соблюдать 
нормы международного гуманитарного права, до-
биться долгосрочного прекращения огня, обеспе-
чить гуманитарный доступ и возобновить диалог. 
Учитывая реальные риски, связанные с нестабиль-
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ностью, мы призываем Судан и Южный Судан со-
блюдать соглашение 2011 года и соответствующие 
резолюции Совета Безопасности.

Я хотела бы кратко остановиться на трех 
моментах.

Во-первых, необходимо сделать больше для 
защиты местного населения от инцидентов с при-
менением оружия и межобщинных столкновений. 
Мы обеспокоены сохраняющейся напряженностью 
между общинами твик-динка и нгок-динка. При-
зываем их к деэскалации ситуации и продолжению 
совместных усилий по поиску решения путем диа-
лога. Мы высоко оцениваем успех мартовской кон-
ференции миссерия и нгок-динка и призываем их 
наращивать эту позитивную динамику, особенно в 
преддверии кочевого периода. В отсутствие Служ-
бы полиции Абьея важную роль в укреплении вер-
ховенства права играют общинные комитеты по 
вопросам защиты и совместный комитет по вопро-
сам защиты. Кроме того, Абьей должен оставаться 
демилитаризованной зоной, свободной от любых 
вооруженных сил и элементов.

Во-вторых, учитывая потенциальное воз-
действие конфликта в Судане, важно укреплять 
доверие и обеспечивать инклюзивное участие всех 
групп общества. Мы приветствуем активизацию 
работы консультативных форумов по вопросам 
женщин, мира и безопасности, а также деятель-
ность совместного женского комитета мира в ре-
гионе Амьет. Кроме того, расширение участия мо-
лодежных сетей в распространении сигналов ран-
него предупреждения иллюстрирует важнейший 
потенциал молодых людей как проводников мира. 
Мы полностью поддерживаем усилия страновых 
групп Организации Объединенных Наций в Судане 
и Южном Судане, направленные на практическую 
реализацию совместной программы по Абьею.

В-третьих, в ближайшие месяцы ЮНИСФА 
будут продолжать играть крайне важную роль в 
обеспечении мира и безопасности в Абьее. Мы при-
ветствуем ее активное взаимодействие с общинами 
в Абьее и надеемся, что реконфигурация войск по-
зволит обеспечить дополнительный оперативный 
потенциал для миссии. Призываем Судан и Юж-
ный Судан и впредь соблюдать соглашение о ста-
тусе сил.

В заключение мы выражаем нашу полную 
поддержку ЮНИСФА и Специальному посланни-
ку, а также Африканскому союзу и Межправитель-
ственной организации по развитию. Мы подтверж-
даем нашу готовность сотрудничать со всеми заин-
тересованными сторонами для достижения мира и 
процветания в районе Абьея.

Теперь я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета.

Я предоставляю слово представителю 
Судана.

Г-н Мохамед (Судан) (говорит по-арабски): 
Прежде всего я хотел бы поздравить Вас, г-жа 
Председатель, со вступлением на пост Председа-
теля Совета Безопасности в апреле. Хотели бы по-
благодарить помощника Генерального секретаря 
по Африке г-жу Марту Поби за ее информативное 
сообщение о ходе выполнения мандата Временных 
сил Организации Объединенных Наций по обеспе-
чению безопасности в Абьее (ЮНИСФА). Мы хоте-
ли бы также поблагодарить Специального послан-
ника Генерального секретаря по Африканскому 
Рогу г-жу Ханну Тетте за ее сообщение и личный 
интерес к событиям в Судане. В этой связи прини-
маем к сведению доклад Генерального секретаря о 
ситуации в Абьее (S/2023/305).

В последние несколько месяцев двусторон-
ние отношения между Суданом и Южным Суданом 
стабильно улучшались. Об этом свидетельствует 
успешный визит председателя Переходного суве-
ренного совета Судана генерал-лейтенанта Абде-
ля Фаттаха аль-Бурхана в Джубу в январе, в ходе 
которого мы договорились с президентом Южного 
Судана г-ном Салвой Кииром Маярдитом о раз-
вертывании совместных сил на границе в целях 
укрепления безопасности и стабильности, предот-
вращения незаконных поставок оружия, борьбы с 
деструктивными силами на совместной границе, а 
также введения в действие и активизации механиз-
мов совместного взаимодействия между этими дву-
мя братскими странами.

Одним из наиболее важных результатов этой 
встречи стал обращенный к представителям со-
вместных механизмов для Абьея призыв удвоить 
усилия, направленные на определение окончатель-
ного статуса этого района и содействие экономиче-
скому развитию и социальному сотрудничеству. О 
сближении этих двух стран свидетельствует и факт 
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организации по приглашению Судана второго раун-
да заседаний комитета высокого уровня с участием 
обеих стран, который состоялся в прошлом месяце в 
Хартуме при участии представителей Организации 
Объединенных Наций, Африканского союза (АС) и 
Межправительственной организации по развитию 
(ИГАД). Представители обеих сторон рассмотрели 
вопросы, представляющие общий интерес, уделяя 
особое внимание вопросу удовлетворения потреб-
ностей населения в районе Абьей, включая гумани-
тарную помощь и необходимое развитие для оказа-
ния гуманитарной помощи и услуг и организации 
проектов в области развития, таких как строитель-
ство больниц, школ и дорог. Эти проекты должны 
осуществляться совместно обеими сторонами при 
помощи международного сообщества и Организа-
ции Объединенных Наций для достижения согла-
шения по окончательному статусу Абьея.

Исполняющий обязанности главы Миссии и 
Командующий силами ЮНИСФА генерал-майор 
Бенджамин Сойерр представил обзор обстановки 
в Абьее в плане безопасности, в том числе ряд ре-
комендаций. Обе стороны приветствовали доклад 
и пообещали в ходе предстоящих встреч изучить 
содержащиеся в нем элементы. Кроме того, они до-
говорились провести третий раунд заседаний коми-
тетов высокого уровня в Джубе в сроки, которые 
будут определены обеими сторонами.

Это сближение положительно влияет на ситу-
ацию в Абьее, что должно развеять сомнения, име-
ющиеся у некоторых представителей, которые ут-
верждают, что нынешнее положение дел подорвет 
процесс сближения и, в свою очередь, навредит си-
туации в Абьее. При этом обеспечение стабильно-
сти в Абьее, безусловно, является целью суданского 
руководства, ведь правительство Судана стремится 
развивать двусторонние отношения между этими 
двумя соседними братскими странами, с тем чтобы 
способствовать мирному сосуществованию общин 
в этом районе и ускорить достижение консенсуса по 
окончательному статусу Абьея.

В этой связи я хотел бы высказать следующие 
соображения.

Во-первых, работа правительства Судана в 
значительной степени зависит от установления дру-
жественных отношений между Суданом и Южным 
Суданом — двумя близкими по духу братскими 
странами, — и мы должны наращивать позитивную 

динамику в этих отношениях для урегулирования 
ситуации в Абьее, в том числе путем создания вре-
менных административных механизмов и механиз-
мов безопасности, как это предусмотрено соглаше-
нием от 20 июня 2011 года, которое подписали обе 
стороны. Мы также подчеркиваем важность демар-
кации границ, отказа от посягательств и наруше-
ния целостности территории, а также сохранения 
демографического статус-кво.

В этой связи следует отметить, что конфликт 
между племенами нгок-динка и твик-динка сказал-
ся на общей гуманитарной и политической ситуа-
ции в Абьее. Кроме того, распространение оружия, 
непрекращающиеся нападения и распространение 
преступности требуют от правоохранительных и 
судебных органов решить проблему отсутствия 
безопасности, покончить с преступностью и при-
влечь виновных к ответственности. Для этого так-
же необходимо создать совместные механизмы, 
особенно совместную полицейскую службу, в соот-
ветствии с соглашением 2011 года.

В то время как Судан подчеркивает и утверж-
дает важность мира, стабильности и безопасности 
в Абьее, мы обращаем внимание на важность отка-
за от любых односторонних мер, которые создают 
угрозу стабильности в районе операций ЮНИСФА. 
Мы также подчеркиваем необходимость обеспе-
чения того, чтобы Абьей оставался свободным от 
проявлений военного присутствия и сохранялась 
демилитаризованная буферная зона к северу и югу 
от нулевой линии. В соответствии с соглашения-
ми, которые были подписаны обеими странами, мы 
призываем ЮНИСФА осуществлять, расширять и 
масштабировать проекты с быстрой отдачей, по-
скольку это положительно скажется на условиях 
жизни людей в Абьее, особенно в том, что касается 
предоставления услуг образования и здравоохране-
ния, обеспечения доступа к питьевой воде, а также 
поддержания безопасности и порядка.

Мы в полной мере одобряем то, что Генераль-
ный секретарь в своем докладе уделяет особое вни-
мание молодежи. Считаем, что необходимо уделять 
больше внимания профессиональной подготовке 
молодежи, а также поддержке ветеринарных служб 
и укреплению качественного потенциала женщин и 
девочек для содействия усилиям по установлению 
устойчивого мира и повышению осведомленности 
людей, занятых в животноводческом секторе. Мы 
подчеркиваем важность деятельности, направлен-
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ной на обеспечение мирного сосуществования лю-
дей, с целью укрепления стабильности в общинах 
Абьея и создания местных координационных ме-
ханизмов при поддержке гражданского общества и 
гражданской администрации.

В докладе Генерального секретаря также со-
общается о присутствии суданской полиции в Диф-
фре, где сотрудники полиции охраняют объекты 
нефтедобычи и принимают меры для предотвраще-
ния ухудшения ситуации в области безопасности, 
поскольку это может затруднять передвижение тех-
нических групп по этим объектам. Этот вопрос уже 
поднимался в прошлом году, когда мы обсуждали 
вопрос о продлении мандата ЮНИСФА. Однако 
мы отмечаем, что усилия миссии, направленные на 
объединение и оказание материально-технической 
поддержки общинной полиции, были неравномерно 
распределены в трех районах Абьея. Необходимо, 
чтобы миссия уделяла сбалансированное внимание 
всем трем районам, и мы высоко оцениваем ее уси-
лия по обеспечению мира и безопасности в Абьее. 
Мы также обратили внимание на отсутствие балан-
са в деятельности миссии в части содействия ста-
бильности, построения мира, водоснабжения и об-
разования. В докладе Генерального секретаря про-
блемы с предоставлением этих услуг объясняются 
отсутствием государственных учреждений. В этой 
связи подчеркиваем важность создания совместно-
го административного комитета в соответствии с 
соглашением 2011 года.

Вновь заявляем о том, что правительство Су-
дана решительно настроено продолжать развивать 
сотрудничество с правительством Южного Судана 
в целях активизации работы Совместного механиз-
ма по политическим вопросам и вопросам безопас-
ности и Объединенного надзорного комитета по 
Абьею, а также создания совместных механизмов 
для этих двух стран в соответствии с положениями 
подписанных ими соглашений для выработки пу-
тей урегулирования всех вопросов окончательного 
статуса Абьея на основе согласованных обеими сто-
ронами параметров. Как уже подчеркивал ранее ку-
ратор, Судан считает, что статус ЮНИСФА должен 
оставаться неизменным при продлении их мандат 
еще на один год. В этой связи стоит отметить, что 
мандат ЮНИСФА является временным и предусма-
тривает весьма конкретные задачи в области без-
опасности. Призываем поддерживать и укреплять 
существующие совместные механизмы для Судана 

и Южного Судана и способствовать развитию об-
щинной администрации вплоть до момента опреде-
ления окончательного статуса Абьея.

Некоторые члены Совета говорили о текущей 
ситуации в Судане. Мы подробно обсуждали этот 
вопрос на заседаниях Совета Безопасности на про-
шлой неделе. Мы хотели бы подчеркнуть, что на 
ситуацию в Абьее не повлияет нынешний конфликт 
в Судане, и это подчеркивалось в ходе недавних 
встреч с представителями обеих стран. Отмечаем 
также, что Судан привержен мирному урегулиро-
ванию нынешнего конфликта, который возник в 
результате действий, предпринятых повстанческой 
группировкой против Суданских вооруженных 
сил. Мы хотели бы высоко оценить способность Су-
данских вооруженных сил поддерживать порядок в 
Судане, и в частности в Хартуме. В этой связи за-
являем о своей готовности всесторонне сотрудни-
чать с Организацией Объединенных Наций, равно 
как и со всеми операциями по оказанию гуманитар-
ной помощи, в целях открытия гуманитарных ко-
ридоров и осуществления надзора за ними, а также 
обеспечения защиты сотрудников гуманитарных 
организаций со стороны Суданских вооруженных 
сил, которые имеют высокопрофессиональную под-
готовку в этой области.

Мы также вновь заявляем о том, что мы при-
ветствуем африканскую инициативу, предложен-
ную ИГАД и Африканским союзом. При этом мы 
отмечаем, что АС не пригласил представителей Су-
дана на встречу в Аддис-Абебе, в результате чего 
наша страна не смогла высказать свое мнение. Нам 
хотелось бы, чтобы для суданской делегации сдела-
ли исключение и чтобы нам предоставили возмож-
ность высказать свое мнение и продвинуться вперед 
в посреднических усилиях, предпринимаемых под 
руководством и при поддержке АС и ИГАД. Кро-
ме того, был назначен посол высокого уровня, за-
меститель министра иностранных дел и посланник 
президента, который, руководствуясь принципами 
челночной дипломатии, совершает визиты в регион 
ИГАД и Восточную Африку. Вчера он встретился 
с властями Южного Судана, до этого он встречал-
ся с властями Джибути, а сейчас направляется на 
встречу с властями Кении в целях содействия по-
вышению роли Африки.

Политическое руководство Судана привет-
ствует роль Африканского союза и все другие ини-
циативы. Не будем забывать о том, что Судан также 
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является членом Лиги арабских государств. Судан 
не оставит без внимания ни одну позитивную ини-
циативу. Вместе с тем мы поддерживаем африкан-
скую инициативу и усилия ИГАД, нынешним Пред-
седателем которого является Судан, и поэтому мы 
пытаемся рассеять все сомнения, связанные с этой 
инициативой. Сложившаяся в аэропорту Хартума 
ситуация действительно помешала всем трем ли-
дерам прибыть в страну, однако позже о встрече с 
суданскими властями договорились заместители 
этих трех лидеров. Сейчас мы готовы встретиться с 
любой делегацией ИГАД или АС. Как я уже говорил 
ранее, мы являемся полноправным партнером АС, и 
поэтому Судан следует приглашать на все заседа-
ния, проводимые Советом мира и безопасности АС.

Я хотел бы поблагодарить Вас, г-жа Предсе-
датель, и всех ораторов, выступивших сегодня со 
сдержанными заявлениями. Я также благодарен 
Вам за Ваше внимание к ситуации в Судане. Мы го-
товы сотрудничать со всеми, кто помогает Судану и 
предпринимает усилия по оказанию гуманитарной 
помощи. Мы готовы выслушать всех членов Совета 
в надежде на то, что их усилия помогут взять сло-
жившуюся ситуацию под контроль.

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я предоставляю слово представителю Южного 
Судана.

Г-н Малвал (Южный Судан) (говорит по-
английски): Прежде всего наша делегация хоте-
ла бы поздравить Вас, г-жа Председатель, и Вашу 
делегацию с тем, что Вы впервые в истории полу-
чили возможность вступить на пост Председателя 
Совета Безопасности. Наша делегация всегда го-
това поддерживать Ваши усилия на посту Пред-
седателя. Вместе с тем я хотел бы приветствовать 
присутствующих на сегодняшнем заседании двух 
докладчиков: помощника Генерального секретаря 
по Африке г-жу Марту Поби и Специального по-
сланника Генерального секретаря по Африканско-

му Рогу г-жу Ханну Тетте. Мы приняли к сведению 
их содержательные сообщения о ситуации в Абьее.

Южный Судан приветствует доклад Гене-
рального секретаря (S/2023/305) о развитии ситуа-
ции в Абьее в течение отчетного периода. Как из-
вестно Совету, сегодняшнее заседание проходит на 
фоне чрезвычайно сложных обстоятельств, в кото-
рых в настоящее время находится Судан. Как от-
мечается в докладе, отношения между двумя стра-
нами являются дружественными и останутся тако-
выми, несмотря на отсутствие взаимопонимания 
между враждующими сторонами. В этой связи при-
зываем международное сообщество отреагировать 
на растущие гуманитарные потребности в Судане 
и соседних странах, которые в течение нескольких 
дней после начала боевых действий в Хартуме и 
других частях Судана приняли огромное количе-
ство беженцев, хотя и не были к этому готовы.

Республика Южный Судан следит за разви-
тием кризиса в Судане и готова оказывать ему по-
мощь на двусторонней и региональной основе по-
средством Межправительственной организации 
по развитию, которая поручила президенту Салве 
Кииру Маярдиту заниматься поиском пути урегу-
лирования этого кризиса, а также Африканского 
союза и в рамках международного сообщества, для 
улучшения положения дел в наших странах и в ре-
гионе в целом.

В заключение я хотел бы призвать Времен-
ные силы Организации Объединенных Наций по 
обеспечению безопасности в Абьее сохранять бди-
тельность и не позволять никаким деструктивным 
силам дестабилизировать обстановку в этой райо-
не, пока мы занимаемся поиском пути урегулирова-
ния ситуации в братской нам стране Судане.

Председатель (говорит по-французски): Спи-
сок ораторов исчерпан. Я хотела бы поблагодарить 
все делегации за конструктивное участие.

Заседание закрывается в 11 ч 50 мин.
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